

Protokoll Elterratversammlung vom 29. Juni 2010, 19:30 bis 21:00

Anwesend:

Vorstand:

Carol Gartmann (KG), Franziska Detken (KiGa), Sibylle Dorn (4 KI),
Ivana Heusser (6KI), Lucas Schwarz (3 KI), Dirk Stucken (6 KI)

Delegierte und / oder StV:

KiGa- Claudia Trachsel, Ruth Birchmeier, Sandra Haldi, Patrick Orban

1.Kl.- Eva Pearson, Julio Alberto Giro, Tanja Peng

2.Kl.- Alexandra Bardenhewer, Sara Suter, Alexandra Descamps,

3.Kl.- Claudia Kursawe, Yanyck Couchet

4.Kl.- Erika Fries

5.Kl.- Sibylle Platz, Iwona Zgorzelski

6.Kl.- Susanne Stoller, Thomas Peyer, Daniel Roth

Schulvertretung:

KG: Christa Genellin UST: Nina van Oordt, Hort: Irene Clavedetscher

Schulleitung: Barbara Bachmann

Gast: Mona Stebler, Schulsozialarbeiterin

Entschuldigt:

Isabel Bessler (1.Kl), Madeleine Eberle Egli (3.Kl.), Paola Supino (4. Kl.),
Felix Würsten (5.Kl.)

Nicht vertretene MST: Susanne Medici

Begrüssung durch Carol Gartmann

1. Vorstellung Aufgabe Sozialarbeiterin

- Frau Stebler, zuständige Sozialarbeiterin für das Schulhaus Ilgen, stellt ihre Arbeit vor.
- Die Schulsozialarbeit wurde 2002 in der Stadt Zürich eingeführt und umfasst 300 Stellenprozente im Schulkreis Zürichberg. Diese stehen in Abhängigkeit zum Sozialindex.
- Die Schulsozialarbeit (SSA) ist eine freiwillige Anlaufstelle für Schüler, Lehrpersonen und Eltern. Die SSA unterstützt, vermittelt, vernetzt und berät. Der Kontakt erfolgt wenn das Kindeswohl gefährdet ist.

2. Infos zu den Arbeitsgruppen

Schulwegsicherheit (Erika Fries)

- Die Situation wurde mit Verkehrsexperten begutachtet. (Herr Traber, Verkehrspolizist, Herr Lippuner, Tiefbauamt)
- Die Kinder sollen lernen mit der Verkehrssituation umzugehen. Die Verkehrssituation Römerhof bleibt vorerst bestehen und steht in Abhängigkeit zum Kanton. Auf die Signalisation kann Einfluss genommen werden.
- Der Hottingerplatz wird 2012 umgebaut und verbessert.
- Die Organisation von ‚Pedibussen‘ soll vorangetrieben werden.
- Es wurde eine Mailadresse eingerichtet für Fragen und Bemerkungen: schulwegsicherheit@ilgen.ch

- Die Blachen ‚Achtung Schulbeginn‘ werden wieder aufgehängt
- Ein Elternbrief mit Kontaktformular und Infos wird verschickt.

Sommerhort Pilotprojekt (Franziska Detken)

- Anfangs Jahr wurde gemäss Vereinbarung mit den Behörden eine Umfrage gestartet, um den Bedarf nach Plätzen während den Sommerferien zu klären.
- In der ersten und fünften Ferienwoche war der Wunsch nach Betreuung mit bis zu 35 Plätzen pro Tag sehr hoch, in der zweiten bis vierten Woche deutlich geringer.
- An einer gemeinsamen Sitzung der Behörde und des ER wurden Zusagen gemacht, für die 1. und 5. Woche den Fehrenhort zu öffnen (ohne Wegweisung von Kindern bei starker Belegung), in den Wochen 2-4 den Fehren- oder den Hornbachhort zu öffnen sowie im Anmeldeformular deutlich auf die geöffneten Horte hinzuweisen. Diese Zusagen wurden von der Behörde leider nicht umgesetzt.
- Der Elternrat ist enttäuscht von der Reaktion der Stadt.
- Frau Bachmann fügt an, dass nach dem Umbau 140 Hortplätze vorhanden sind.

Ilgenfest 2010 (Dirk Stuken)

- Gemäss Feedback von den Eltern und Lehrern war das Fest trotz des schlechten Wetters ein Erfolg.
- Das Fest wird voraussichtlich positiv abgerechnet werden können.
- Die Kletterwand in der Turnhalle wurde auch nach dem Fest von den Klassen intensiv genutzt.
- Nach den Sommerferien wird eine Fotowand im Ilgen aufgebaut.

3. Informationen des ER Vorstandes

Präsentation des ER

- Die an der letzten Sitzung vereinbarte Präsentation (Foto) der Elterndelegierten konnte nicht umgesetzt werden.
- An der kommenden Sitzung im Oktober soll ein Gruppenbild aller ED gemacht werden.

Mutationen im Vorstand

- Dirk Stuken und Lucas Schwarz treten aus dem Vorstand zurück, da ihr Kind nicht mehr im Schulhaus Ilgen zur Schule geht bzw. der Einsatz für ein Jahr vorgesehen war.
- An der nächsten ER-Sitzung werden wenigstens zwei Vorstandsmitglieder neu gewählt werden müssen. Der jetzige Vorstand bittet alle Delegierten, insbesondere die Männer, sich ein Engagement im Vorstand wohlwollend zu überlegen.

Umfrage Mittelstufe

- Frage: Wie war der Übertritt in die 4. Klasse?
- 16 Rückmeldungen sind eingegangen mit unterschiedlichen Antworten.
- Frau Bachmann (Schulleiterin) nimmt das Thema an den Q-Tagen der Lehrer im Herbst auf und evaluiert die Meldungen.

- Mögliche Lösungen werden entwickelt

Ablauf ER Wahlen

- Vorschlag des ER Vorstandes für neues Wahlprozedere in den Klassen (gemäss Infoblatt zur Sitzung)
- Auf Wahlzettel kann verzichtet werden, Kandidaten können per Akklamation gewählt werden
- Ablauf Wahlprozedere in den Klassen: Die (ehemaligen) Delegierten sollen die Wahlen leiten und die Lehrpersonen vorab informieren.

Antrag Elternrat zum Wahlprozedere, zur Abstimmung:

Das Reglement wird überarbeitet und soll in der nächsten Wahl getestet werden. (überarbeitetes Reglement im Anhang, die Neuerungen sind auf der ersten Seite aufgeführt). Die ED stimmen zu.

Es werden jedem Elternabend EDs zugeteilt, die die Wahl begleiten. Carol Gartmann informiert über ein neues Merkblatt zur Tätigkeit der ED und der Klassenliste, die an den Elternabenden ausgefüllt und an den Vorstand weitergeleitet werden soll.

4. Informationen der Schulleitung (Frau Barbara Bachmann)

Umbau/ Neubau

- Das zwei-geschossige Provisorium auf dem Schulplatz wird nach den Sportwochen 2011 bezogen und dauert etwa 18 Monate.
- Klassenzimmergrösse: 72m²
- Zwei Räume wurden aus finanziellen Gründen gestrichen (Hort).
- Der Pausenplatz kann nur eingeschränkt benutzt werden.
- Die Turnhalle kann während der Bauzeit nicht genutzt werden. Die Schulleitung ist bemüht eine Kooperation mit dem Schulhaus Bungertwies einzugehen und sucht nach Alternativen.

Personal

- Frau Fässler (Heilpädagogin) und Frau Schröder verlassen die Schule.
- Frau Edelman wechselt in die Unterstufe.
- Alle 6 Mitglieder der Aufsichtskommission (Kreisschulpflege) werden erneuert.

Pausenaufsicht

- Aufsicht erfolgt nach Plan. Jeweils zwei Lehrpersonen pro Schulhaus überwachen die Pausen bei beiden Schulhäusern.

Hort

- Die neue Leitung Betreuung Frau Verena Bärzfuss beginnt ab Herbst 2010, mit einem Pensum von 70-80%.

5. Themen der Elterndelegierten

Keine

6. Ausblick

- Eine Lesenacht ist geplant für den 17. Juni 2011

- Weiter Themen für Vorträge und Veranstaltungen sind erwünscht
- Nächste Elternrat Sitzung am 5.10.2010, 19:30

7. Diverses

- Aussenbeleuchtung Schulhaus soll schon vor dem Sanierungsprojekt realisiert werden. Kontakt: Markus Humbel / Erika Fries.
- Software für Legastenie-Training: Es wird zurzeit durch die Schulleitung abgeklärt, ob das Programm Dybuster angeschafft werden und so den Kindern und Eltern zugänglich gemacht werden kann.

Beilagen zum Protokoll:

- Überarbeitetes Reglement des Elternrats Schuljahr 2010/ 2011
- Vorlage Klassenliste

4. Juli 2010 Lucas Schwarz